



El Excmo. e Ilmo. Sr. Obispo de la Diócesis, concede 50 días de indulgencia a los que lean, propaguen, o den alguna limosna, para el sostenimiento de esta

HOJA PARROQUIAL

AÑO VI.

SEGUNDO DOMINGO DE AGOSTO DE 1928.

NÚM. 282

PAGINA BIBLICA

Intróito de la Misa de hoy, domingo undécimo después de Pentecostés.

“El Dios que reside en su lugar santo: el Dios que hace habitar concordes a los de una casa: él mismo dará valor y fortaleza a su pueblo.—Levántese Dios y sean desbaratados sus enemigos: y huyan de su presencia los que le han odiado. (Salmo, 67).—Gloria al Padre... etc.”

Explicación.—Es el salmo 67 uno de los más admirables que compuso David con un estilo verdaderamente sublime. Es un bello cántico que el profeta entonó en honor de las maravillas y de los misterios del futuro Redentor.

Los santos Padres lo han explicado en sentido alegórico, aplicándolo a la venida de Jesucristo, a sus milagros, a su gloriosa resurrección y ascensión, a la fundación de la Iglesia, a la predicación de los Apóstoles y a la conversión milagrosa del mundo.

Todo este salmo es un cántico de

alegría, para celebrar la omnipotencia del Salvador; por eso lo ha elegido la Iglesia para el intróito de la Misa de este día, en cuyo Evangelio se refiere la historia de la curación milagrosa de un hombre sordo y mudo.

En este intróito se expresan los sentimientos de un corazón animado de viva fe y confianza en el Salvador, de cuya divinidad eran pruebas patentes las maravillas que obraba. A su vista los justos se regocijan, estando seguros de que por la virtud omnipotente de Jesucristo saldrán victoriosos de sus enemigos.

En medio de nuestras tribulaciones tengamos presente esta omnipotencia de Jesús, nuestro Salvador, y confiemos que por su bondad infinita ha de socorrernos en el momento más oportuno.

¡Por un alma!

Santa Teresa, decía:

“Cualquier trabajo parece ligero para librar un alma de pecado”.

Calendario de la semana.

Domingo 12 — XI después de Pentecostés. — Sta. Clara, virgen

Lunes 13. — S. Hipólito y Casiano, mrs.

Martes 14. — Vigilia de la Asunción. — S. Eusebio, cf.

Hoy es ayuno y abstinencia y no se puede comer carne aunque se tenga la santa Bula

Miércoles 15. — La Asunción de Nuestra Señora en cuerpo y alma a los cielos.

Hoy es fiesta de precepto; hay obligación de oír Misa y no se puede trabajar.

Jueves 16. — S. Roque, cf., y S. Joaquín, padre de Nuestra Señora

Viernes 17. — S. Jacinto, cf.

Sábado 18. — S. Agapito, m., y Sta. Elena, emperatriz.

Los que no tienen la santa Bula, no pueden comer carne los viernes, bajo pecado mortal, a no ser que sean pobres o necesiten para vivir el jornal diario.

Diálogo interesante.

—¿Cómo se portan muchos hombres con Jesucristo Sacramentado?

—Muy mal.

—¿Por qué?

—Porque pasan los días sin hacerle una visita.

—¿Qué excusa suelen dar para disculparse del abandono en que dejan a Jesucristo en el Sagrario?

—Dicen que no tienen tiempo.

—¿Y eso es cierto?

—No; porque si al marchar a sus trabajos o diversiones se encuentran con un amigo, se detienen; y si ven a una persona que puede serles útil, le hablan de sus asuntos y están con ella algunos momentos.

—¿Y Jesucristo, en el Sagrario, no es nuestro amigo y nuestro consejero?

—Sí; Jesucristo en el Sagrario, además de ser nuestro Dios y Señor, es el amigo seguro, verdadero, constante, y el consejero más sabio, más experto y más útil.

—¿Qué harías con esos hombres que tan mal se portan con Jesucristo?

—Yo les diría: "Si a lo largo del camino que os conduce a vuestros negocios se halla una iglesia, en la cual

vive y os aguarda Jesucristo, ¡oh! entrad; deteneos algunos segundos siquiera: *una simple visita de amigo, un apretón de manos a un amigo, un saludo afectuoso como a un amigo.*

A la Asunción de María.

Sentada en trono de flotantes nubes,
del Cielo, al esplendente alcázar, subes,
Vas a ceñir, oh Célica Matrona,
a tu divina frente la corona
de Reina, Virgen, Madre Inmaculada,
por el Eterno para tí labrada,
a recibir la palma merecida,
en la diestra de tu Hijo sostenida.

... ..
Franquéanse las puertas eternas...
y al verte en las mansiones celestiales,
se preguntan los Angeles: ¿de dónde
viene este gran prodigio de hermosura
que Dios eleva a tan excelsa altura?
Y el mismo Dios responde:
"Esta es la prenda amada de mis ojos,
la mística azucena de pureza,
panal que encierra todos los dulzores,
espejo que refleja mi belleza,
la blanca flor de todos mis amores,
la luz que alumbró al mundo
y es espanto del Páramo profundo,
de mis huesos la invicta capitana,
y, del Cielo, la Reina soberana".

Cara de mono.

Por decirle un chaval a otro mayorcito *cara de mono*, el segundo har-
tó de puñetazos al pequeño. Yo pensé
que así sucedía por *el derecho de fuer-
za*, porque no presencié el comienzo
de la contienda... *ya estaban agarra-
dos*.

Terminó la caliente, y suelta la pre-
sa, de piernas ligeras, repitió cien ve-
ces el piropo de *cara de mono*, echó
a correr y... *cara de mono* se quedó
con los puños prietos, los ojos sal-
tando de rabia y con el insulto cien
veces oído... el indigesto *trágala*.

Y no es que le dijera *hijo de mono* sino simplemente *cara de mono*, que no es lo mismo.

Yo me alejé pensando; pues, señor, estamos buenos; dos muchachos de pocos años, de menos letras pero de buen instinto, consideran un gran insulto, llamar o que lo llamen a uno *cara de mono*, y tipos muy serios, entrados en años y *en ciencia*, tienen a gala hablarnos del noble origen de la humanidad y de los ilustres monos nuestros progenitores, lo que es tanto como llamarnos *hijo de mono*, sin que la humanidad indignada les hinche las narices.

La Historia sagrada dice que todo hombre desciende de los primeros padres Adán y Eva, formados sus cuerpos por Dios de un poco de barro el del primero y de una costilla de Adán el de Eva y creadas sus almas, y eso sí que no es insulto, sino glorioso honor. llamarnos *hechura de Dios, hijos de Dios*.

Si quien, sin sentido común, desconocedor de toda historia, de la prehistoria y del más allá, que por haber conocido al mono de su padre pero sin habrlo presentado en sociedad, niega a nuestras personas lo que la Historia sagrada nos enseña y queriendo rebajarnos a su nivel nos llama *hijo de mono* y aunque sólo sea *cara de mono*, como los chavales, merece lo recibamos como un grosero insulto y con los puños prietos le contestemos *el hijo de mono será usted*. so simple, yo soy hijo de Adán y Eva creados por Dios, yo soy imagen de Dios.

Los juegos.

Malditos juegos! ¿Quién ignora las desastrosas consecuencias de los juegos? ¿Quién no sabe que son una verdadera desgracia para los mismos jugadores, para las esposas, para los

hijos y para los pueblos? ¡Cuántas casas arruinadas, cuántas familias perdidas, cuántos hombres desgraciados en esta vida y en la otra! ¿y por qué? Por los juegos. Erase una familia que llevaba una vida desahogada; podía destinar algunos fondos para obras piadosas y de caridad; prestaba algún dinero al prójimo necesitado y le sacaba de tremendos apuros; vestían todos los de casa decentemente y hasta con elegancia, y podían educar alguno de los hijos en el colegio.

Pero en mal hora el padre de la familia fué arrastrado por la tentación de meterse en el juego... El casino donde mataba las horas, como él decía, le ofreció esta ocasión fatal. Jugaba al principio por pasar el tiempo y distracción, después jugaba por afición, y al fin jugaba ya por vicio, y por vicio tan arraigado que ni sus amigos, ni su esposa, ni el temor de su ruina fueron bastantes a apartarle del juego. Un día que le fué muy contraria la fortuna, de tal manera le sacó fuera de sí la pasión maldita, que no sólo perdió el dinero que llevaba, sino que, lleno de coraje, volvió a jugar y a más jugar, y a perder y más perder, y no paró hasta arruinarse a sí mismo, a su esposa y a sus hijos.

Vuélvese a su casa taciturno, furioso, desesperado; ve cerradas para él todas las puertas y aquel hombre que si no hubiese sido jugador fuera padre feliz de una dichosa familia, aquel día llenó toda su casa, su pueblo, de consternación y horror. En esto se oyó un tiro. ¿Qué era? Que se disparó un revólver en la sien, y cayó muerto y bañado en su propia sangre. El juego fué la causa de todo: de la ruina de su hacienda, de la ruina y afrenta de la familia, del suicidio criminal y de la eterna condenación.

CEPILLO DE LA DIVINA PROVIDENCIA

Son Patronos y Protectores de este Cepillo, el Sagrado Corazón de Jesús, la Sma. Virgen María, bajo los títulos de Madre del Amor Hermoso, Ntra. Sra. del Sagrado Corazón, Ntra. Sra. del Pilar, Ntra. Señora de los Desamparados y Ntra. Sra. de la Esperanza, que se veneran en esta Iglesia parroquial y San Juan Bautista, Patrono de la misma.

PETICIÓN: Se necesita un hermoso Via-Crucis digno de este templo parroquial para erigirlo en el mismo. Cada estación cuesta cien pesetas. Las personas piadosas que deseen costear alguna estación, pueden indicarlo al Rdo. Cura-párroco.

Una familia de la Parroquia, 25 pesetas.

NOTA. Se suplica con vivo encarecimiento que todos los lectores y benefactores de esta HOJA PARROQUIAL recen un Padre Nuestro al Divino Corazón de Jesús y a San Juan Bautista, y tres Ave-Marias a la Santísima Virgen, para el feliz éxito de cuanto nos proponemos.

CULTOS DURANTE LA PRESENTE SEMANA

Misas: En los días festivos se rezan a las 6, 6 y 1½, 7, 7 y 1½, 8, 8 y 1½, 9, 10, 11 y 11 ¾. A las 8, Misa parroquial con Plática sobre el Santo Evangelio. A las 9, canto de Tercia y Conventual por la M. Rda. Comunidad. Durante la Misa de 11, lectura doctrinal, y en la de 11 y ¾, Plática doctrinal.

Días laborables: Se rezan a las 6, 6 y 1½, 7, 7 y 1½, 8, 8 y 1½, 9, 9 y 1½, 10 y 10 y 1½.
CATECISMO: Se enseña todos los jueves y sábados de 5 a 6 tarde.

Hoy domingo, día 12 de Agosto, la Cofradía de Nuestra Señora de los Desamparados celebrará los cultos siguientes: a las 8 de la mañana, Misa de Comunión general con Plática preparatoria y canto de motetes; por la tarde a las 8, Trisagio a la Santísima Virgen y puntos de Meditación, y canto del himno a la Patrona de Valencia.

El próximo domingo, día 19, la Cofradía de Nuestra Señora del Pilar obsequiará a su Titular con los siguientes cultos: a las 8 de la mañana, Misa de Comunión general con Plática preparatoria y canto de motetes; por la tarde a las 8, Trisagio Mariano, puntos de Meditación y canto del himno a la Pilarica.

El próximo martes, durante la Misa de 7 y media, se hará el piadoso ejercicio de los Trece Martes a San Antonio de Padua.